

## Comissão de Ambiente e Energia

### ATA NÚMERO 46/XV/ 1.ª SL

Aos 21 dias do mês de junho de 2023, pelas 11:00 horas, reuniu a Comissão de Ambiente e Energia, na Sala 5 do Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta ata, com a seguinte Ordem do Dia:

#### 1. Aprovação da Ata nº 45

#### 2. Petições

- 2.1 Apreciação e votação do Relatório Final da [Petição n.º 64/XV/1](#) - Travar o Tratado que bloqueia o Acordo de Paris - **Relatora:** Deputada Vera Braz (PS)
- 2.2 Apreciação e votação do Relatório Final da [Petição n.º 89/XV/1](#) - Salvem o Perímetro Florestal das Dunas de Ovar - **Relatora:** Deputada Rosa Venâncio (PS)
- 2.3 Apreciação e votação do Relatório Final da [Petição n.º 323/XIV/3](#) - Regras justas para a radiologia veterinária - **Relatora:** Deputada Raquel Ferreira (PS)

#### 3. Projetos de Lei - Redação Final do [PJL 459/XV/1ª \(PSD\)](#) e [558/XV/1ª \(PS\)](#), sobre o Conselho para a Ação Climática.

#### 4. Projetos de Resolução

##### 4.1 Metodologia

- 4.1.1 [PJR 752/XV/1 \(PAN\)](#) - Pela implementação de um sistema de incentivo à devolução e depósito de embalagens de bebidas em plástico, vidro, metais ferrosos e alumínio
- 4.1.2 [PJR 753/XV/1 \(PAN\)](#) - Recomenda ao Governo que incentive o consumo de sacos reutilizáveis sustentáveis e que assegure maior transparência na cobrança e afetação de receitas da contribuição sobre sacos de plástico, prevista na Lei n.º 82-D/2014, de 31 de dezembro
- 4.1.3 [PJR 754/XV/1 \(PAN\)](#) - Criação de corredores e espaços verdes para melhoria da qualidade de vida e do ar nos centros urbanos
- 4.1.4 [PJR 755/XV/1 \(PAN\)](#) - Recomenda ao Governo que proteja a fauna e flora da área onde se pretende implementar o projeto de central solar fotovoltaica de Estoi
- 4.1.5 [PJR 756/XV/1 \(PAN\)](#) - Determina a elaboração e divulgação pela Assembleia da República de um relatório de avaliação do impacte carbónico da sua atividade e funcionamento, relativamente à XIV legislatura, em cumprimento da Lei de Bases do Clima
- 4.1.6 [PJR 757/XV/1 \(PAN\)](#) - Pela eliminação progressiva da sobreembalagem
- 4.1.7 [PJR 764/XV/1 \(PS\)](#) - Recomenda ao Governo a criação de um quadro legal que assegure a eficaz reciclagem dos resíduos têxteis

##### 4.2 Apreciação e discussão

- 4.2.1 [PJR 633/XV/1 \(IL\)](#) - Pela instalação de centrais de dessalinização no Alentejo e na zona Oeste

## Comissão de Ambiente e Energia

### ATA NÚMERO 46/XV/ 1.ª SL

[PJR 763/XV/1 \(PS\)](#) - Recomenda ao Governo novas soluções de monitorização e abastecimento de água em Portugal

- 4.2.2 [PJR 637/XV/1 \(PSD\)](#) - Proteger a zona húmida das Alagoas Brancas no Algarve  
[PJR 658/XV/1 \(PAN\)](#) - Recomenda ao Governo a proteção da zona húmida das Alagoas Brancas, no concelho de Lagoa, distrito de Faro  
[PJR 708/XV/1 \(PS\)](#) - Recomenda ao Governo que proceda às diligências necessárias com vista à defesa da biodiversidade e proteção das zonas húmidas do Algarve  
[PJR 735/XV/1 \(CH\)](#) - Salvaguardar a zona húmida das Alagoas Brancas do concelho de Lagoa, no Algarve
- 4.2.3 [PJR 681/XV/1 \(PAN\)](#) - Recomenda ao Governo a elaboração de um plano de restauro ecológico
- 4.2.4 [PJR 690/XV/1 \(PSD\)](#) - Recomenda ao Governo a revisão da proposta de áreas de implantação para energias renováveis offshore após ponderação sobre os impactos no ecossistema marinho, em especial nas espécies piscícola  
[PJR 742/XV/1 \(PCP\)](#) - Subordinação da produção de eletricidade em eólica offshore às prioridades nacionais
- 4.2.5 [PJR 703/XV/1 \(PAN\)](#) - Incentivo à utilização de fraldas reutilizáveis
- 4.2.6 [PJR 727/XV/1 \(PAN\)](#) - Pela proteção da península de Troia e dos ecossistemas dunares entre Troia e Melides

#### 4.3 Redação final

- 4.3.1. [PJR 405/XV/1.ª \(PAN\)](#) - Recomenda ao Governo que cumpra o disposto na Lei de Bases do Clima, aprovada pela Lei n.º 98/2021, de 31 de dezembro, e leve a cabo as diligências que nesse âmbito são colocadas sob sua competência
- 4.3.2. [PJR 618/XV/1.ª \(PS\)](#) - Operacionalização de um Grupo de Trabalho para implementação de uma solução integrada para a recolha, tratamento e a valorização dos efluentes das suiniculturas, com vista a proteção da ribeira dos Milagres e dos rios Lis e Lena
- 4.3.3. [PJR 665/XV/1.ª \(PAN\)](#) - Recomenda ao Governo que elabore um protocolo de Bem-Estar Animal
- 4.3.4. [PJR 675/XV/1.ª \(PS\)](#) - Recomenda ao Governo que defina um quadro de ação para o Ártico

#### 5. **Apreciação e votação do requerimento apresentado pelo**

**GP do CH** para audição da Provedora do Animal, Serviço de Proteção da Natureza e do Ambiente da GNR (SEPNA), Serviço de Defesa Animal da PSP, Associação Nacional de Municípios Portugueses (ANMP) e Secretário de Estado da Conservação da Natureza e Florestas, a respeito do aumento do crime de abandono animal (conjunta c/ 7ª Comissão)

## Comissão de Ambiente e Energia

### ATA NÚMERO 46/XV/ 1.ª SL

6. Indicação de Relator e marcação da Audição nos termos e para os feitos previstos nos n.ºs 3 e 4 do artigo 17.º da Lei n.º 67/2013, de 28 de agosto, na sua versão atual, do candidato a Vogal do Conselho de Administração da ERSE
7. Apreciação e votação da proposta apresentada pelo [GP do PSD](#) para a criação de um Grupo de Trabalho sobre revisão e atualização da Lei da Água visando a audição de um conjunto alargado de entidades
8. **Outros assuntos**

---

#### 1. Aprovação da Ata nº 45

A ata foi aprovada por unanimidade.

#### 2. Petições

##### 2.1. Apreciação e votação do Relatório Final da [Petição n.º 64/XV/1](#) - Travar o Tratado que bloqueia o Acordo de Paris.

A Senhora Deputada Vera Braz (PS) apresentou o relatório de que foi autora, posto o que o Senhor Presidente transmitiu o pedido formulado, por e-mail, pelo Senhor Deputado Rui Tavares (L), entretanto distribuído aos Deputados, recomendando a discussão desta petição em plenário, apesar de não reunir 7500 subscritores. Esclareceu adicionalmente que, de acordo com o Lei do Exercício do Direito de Petição (LEDP), para que tal pedido tivesse efeito prático seria ainda necessário que o relatório final incluísse e fundamentasse esse pedido.

Não tendo o requerido merecido o acolhimento da Comissão, foi o relatório submetido a votação, tendo sido aprovado por unanimidade, na ausência da IL, PCP e L.

##### 2.2. Apreciação e votação do Relatório Final da [Petição n.º 89/XV/1](#) - Salvem o Perímetro Florestal das Dunas de Ovar

A Senhora Deputada Rosa Venâncio (PS) apresentou o relatório de que foi autora, posto o que o Senhor Deputado Bruno Coimbra (PSD) cumprimentou a Deputada relatora e deu nota de duas gralhas identificadas no relatório.

Submetido a votação foi o relatório aprovado por unanimidade, na ausência da IL, PCP e L

## Comissão de Ambiente e Energia

### ATA NÚMERO 46/XV/ 1.ª SL

#### 2.3. **Apreciação e votação do Relatório Final da [Petição n.º 323/XIV/3](#) - Regras justas para a radiologia veterinária**

A Senhora Deputada Raquel Ferreira (PS) apresentou o relatório de que foi autora, posto o que o Senhor Presidente recordou que esta petição, sendo subscrita por mais de 2500 cidadãos (e menos de 7500) deve ser também apreciada pela comissão em debate que tem lugar logo a seguir à apresentação do respetivo relatório final (n.º 1 do art.º 24-A da LEDP).

Intervieram os Senhores Deputados Bruno Coimbra (PSD), Pedro Filipe Soares (BE) e Inês de Sousa Real (PAN) para cumprimentar a Deputada relatora, após o que o relatório final foi submetido a votação, tendo sido aprovado por unanimidade, na ausência da IL, PCP e L.

#### 3. **Projetos de Lei - Redação Final [PJL 459/XV/1ª](#) (PSD) e [558/XV/1ª](#) (PS), sobre o Conselho para a Ação Climática.**

Este ponto da OD foi adiado por solicitação do Senhor Deputado Ricardo Pinheiro (PS).

#### 4. **Projetos de Resolução**

##### 4.1. **Metodologia**

##### 4.1.1. **[PJR 752/XV/1](#) (PAN) - Pela implementação de um sistema de incentivo à devolução e depósito de embalagens de bebidas em plástico, vidro, metais ferrosos e alumínio.**

A Senhora Deputada Inês de Sousa Real (PAN) informou que pretendia discutir esta iniciativa em Comissão.

##### 4.1.2. **[PJR 753/XV/1](#) (PAN) - Recomenda ao Governo que incentive o consumo de sacos reutilizáveis sustentáveis e que assegure maior transparência na cobrança e afetação de receitas da contribuição sobre sacos de plástico, prevista na Lei n.º 82-D/2014, de 31 de dezembro**

A Senhora Deputada Inês de Sousa Real (PAN) informou que pretendia discutir esta iniciativa em Comissão.

##### 4.1.3. **[PJR 754/XV/1](#) (PAN) - Criação de corredores e espaços verdes para melhoria da qualidade de vida e do ar nos centros urbanos**

A Senhora Deputada Inês de Sousa Real (PAN) informou que pretendia discutir esta iniciativa em Comissão.

## Comissão de Ambiente e Energia

### ATA NÚMERO 46/XV/ 1.ª SL

**4.1.4. [PJR 755/XV/1 \(PAN\)](#) - Recomenda ao Governo que proteja a fauna e flora da área onde se pretende implementar o projeto de central solar fotovoltaica de Estoi.**

A Senhora Deputada Inês de Sousa Real (PAN) informou que pretendia discutir esta iniciativa em Comissão.

**4.1.5. [PJR 756/XV/1 \(PAN\)](#) - Determina a elaboração e divulgação pela Assembleia da República de um relatório de avaliação do impacto carbónico da sua atividade e funcionamento, relativamente à XIV legislatura, em cumprimento da Lei de Bases do Clima.**

A Senhora Deputada Inês de Sousa Real (PAN) informou que pretendia discutir esta iniciativa em Comissão.

**4.1.6. [PJR 757/XV/1 \(PAN\)](#) - Pela eliminação progressiva da sobreembalagem.**

A Senhora Deputada Inês de Sousa Real (PAN) informou que pretendia discutir esta iniciativa em Comissão.

**4.1.7. [PJR 764/XV/1 \(PS\)](#) - Recomenda ao Governo a criação de um quadro legal que assegure a eficaz reciclagem dos resíduos têxteis.**

O Senhor Deputado Ricardo Pinheiros (PS) informou que pretendia discutir esta iniciativa em Comissão.

#### 4.2. **Apreciação e discussão**

**4.2.1. [PJR 633/XV/1 \(IL\)](#) - Pela instalação de centrais de dessalinização no Alentejo e na zona Oeste**

O supramencionado projeto de resolução foi discutido pelo Senhor Deputado Jorge Gabriel Martins (PS) e Rui Cristina (PSD). A discussão consta da informação disponibilizada na respetiva [página eletrónica da iniciativa](#).

**4.2.2. [PJR 763/XV/1 \(PS\)](#) - Recomenda ao Governo novas soluções de monitorização e abastecimento de água em Portugal**

A discussão desta iniciativa ficou adiada por solicitação do Senhor Deputado Bruno Coimbra (PSD)

**4.2.3. [PJR 637/XV/1 \(PSD\)](#) - Proteger a zona húmida das Alagoas Brancas no Algarve**

**[PJR 658/XV/1 \(PAN\)](#) - Recomenda ao Governo a proteção da zona húmida das Alagoas Brancas, no concelho de Lagoa, distrito de Faro**



## Comissão de Ambiente e Energia

### ATA NÚMERO 46/XV/ 1.ª SL

**[PJR 708/XV/1 \(PS\)](#) - Recomenda ao Governo que proceda às diligências necessárias com vista à defesa da biodiversidade e proteção das zonas húmidas do Algarve**

**[PJR 735/XV/1 \(CH\)](#) - Salvar a zona húmida das Alagoas Brancas do concelho de Lagoa, no Algarve**

Os supramencionados projetos de resolução foram apresentados pelos Senhores Deputados Rui Cristina (PSD), Inês de Sousa Real (PAN), Luis Graça (PS) e Rita Matias (CH), seguindo-se a intervenção do Senhor Deputado Duarte Alves (PCP), finda a qual encerraram o debate os Senhores Deputados Luis Graça (PS), Inês de Sousa Real (PAN) e Rui Cristina (PSD).

A discussão consta da informação disponibilizada nas respetivas [páginas eletrónicas das iniciativas](#).

#### **4.2.4. [PJR 681/XV/1 \(PAN\)](#) - Recomenda ao Governo a elaboração de um plano de restauro ecológico**

O supramencionado projeto de resolução foi apresentado pela Senhora Deputada Inês de Sousa Real (PAN), seguindo-se as intervenções dos Senhores Deputados Raquel Ferreira (PS), Hugo Patrício de Oliveira (PSD) e Duarte Alves (PCP), findas as quais encerrou o debate a Senhora Deputada Inês de Sousa Real (PAN).

A discussão consta da informação disponibilizada na respetiva [página eletrónica da iniciativa](#).

#### **4.2.5. [PJR 690/XV/1 \(PSD\)](#) - Recomenda ao Governo a revisão da proposta de áreas de implantação para energias renováveis offshore após ponderação sobre os impactos no ecossistema marinho, em especial nas espécies piscícola**

**[PJR 742/XV/1 \(PCP\)](#) - Subordinação da produção de eletricidade em eólica offshore às prioridades nacionais.**

Estas iniciativas foram adiadas por solicitação da Senhora Deputada Rita Matias (CH), sendo que o PJR 690 já tinha sido objeto de adiamento por duas vezes.

#### **4.2.6. [PJR 703/XV/1 \(PAN\)](#) - Incentivo à utilização de fraldas reutilizáveis**

Esta iniciativa foi adiada por solicitação do Senhor Deputado Ricardo Pinheiro (PS).

**Comissão de Ambiente e Energia**

**ATA NÚMERO 46/XV/ 1.ª SL**

**4.2.7. [PJR 727/XV/1 \(PAN\)](#) - Pela proteção da península de Troia e dos ecossistemas dunares entre Troia e Melides.**

Esta iniciativa foi adiada por solicitação do Senhor Deputado Duarte Alves (PCP).

**4.3. Redação final**

**4.3.1. [PJR 405/XV/1.ª \(PAN\)](#) - Recomenda ao Governo que cumpra o disposto na Lei de Bases do Clima, aprovada pela Lei n.º 98/2021, de 31 de dezembro, e leve a cabo as diligências que nesse âmbito são colocadas sob sua competência.**

Foi fixada, sem votos contra, na ausência do CH, IL, BE e L, a redação da supramencionada iniciativa, tendo sido acolhidas todas as sugestões de alteração da redação propostas pela DAPLEN.

**4.3.2. [PJR 618/XV/1.ª \(PS\)](#) - Operacionalização de um Grupo de Trabalho para implementação de uma solução integrada para a recolha, tratamento e a valorização dos efluentes das suiniculturas, com vista a proteção da ribeira dos Milagres e dos rios Lis e Lena**

Foi fixada, sem votos contra, na ausência da IL, PCP e L, a redação da supramencionada iniciativa, tendo sido acolhidas todas as sugestões de alteração da redação propostas pela DAPLEN.

**4.3.3. [PJR 665/XV/1.ª \(PAN\)](#) - Recomenda ao Governo que elabore um protocolo de Bem-Estar Animal**

Foi fixada, sem votos contra, na ausência do CH, IL, BE e L, a redação da supramencionada iniciativa, tendo sido acolhidas todas as sugestões de alteração da redação propostas pela DAPLEN.

**4.3.4. [PJR 675/XV/1.ª \(PS\)](#) - Recomenda ao Governo que defina um quadro de ação para o Ártico**

Foi fixada, sem votos contra, na ausência da IL, PCP e L, a redação da supramencionada iniciativa, tendo sido acolhidas todas as sugestões de alteração da redação propostas pela DAPLEN.

**5. Apreciação e votação do requerimento apresentado pelo [GP do CH](#) para audição da Provedora do Animal, Serviço de Proteção da Natureza e do Ambiente da GNR (SEPNA), Serviço de Defesa Animal da PSP, Associação Nacional de Municípios Portugueses (ANMP) e Secretário de Estado da Conservação da**





## Comissão de Ambiente e Energia

### ATA NÚMERO 46/XV/ 1.ª SL

#### **Natureza e Florestas, a respeito do aumento do crime de abandono animal (conjunta c/ 7ª Comissão)**

A Senhora Deputada Rita Matias (CH) apresentou o requerimento posto o que foi mesmo submetido a votação e rejeitado com o voto contra do PS e os votos favoráveis do PSD e do CH.

O Senhor Deputado Ricardo Pinheiro (PS) pediu a palavra para esclarecer o sentido de voto do seu partido, recordando que o Secretário de Estado da Conservação da Natureza e Florestas será ouvido nesta Comissão em julho, no âmbito de um outro requerimento, havendo assim oportunidade de o CH esclarecer as dúvidas que tem sobre este assunto nessa altura. Registou, porém, abertura para viabilizar as audições às restantes entidades.

Nesta sequência, a Senhora Deputada Rita Matias (CH) apresentou um requerimento oral solicitando, com os mesmos fundamentos, a realização de audições às quatro entidades mencionadas no requerimento que foi rejeitado. Submetido a votação foi o requerimento oral aprovado por unanimidade, na ausência da IL, PCP, BE, PAN e L.

O Senhor Deputado Bruno Coimbra (PSD) pediu a palavra para propor que se encontrasse uma grelha adequada para agilizar a realização destas audições, garantindo-se que pudessem ser todas realizadas no mesmo dia. A sugestão mereceu o acolhimento do Senhor Presidente, que deu também nota de que teria de se agendada uma audição conjunta, mas que a Senhora Provedora do Animal deveria ser ouvida individualmente.

#### **6. Indicação de Relator e marcação da Audição nos termos e para os feitos previstos nos n.ºs 3 e 4 do artigo 17.º da Lei n.º 67/2013, de 28 de agosto, na sua versão atual, do candidato a Vogal do Conselho de Administração da ERSE.**

O Senhor Presidente deu indicação de que pretendia agendar esta audição para o dia 4 de julho.

Cabendo ao PSD elaborar este relatório, o Senhor Deputado Bruno Coimbra (PSD) indicou como relator o Senhor Deputado Hugo Martins de Carvalho (PSD).

#### **7. Apreciação e votação da proposta apresentada pelo [GP do PSD](#) para a criação de um Grupo de Trabalho sobre revisão e atualização da Lei da Água visando a audição de um conjunto alargado de entidades.**





## **Comissão de Ambiente e Energia**

### **ATA NÚMERO 46/XV/ 1.ª SL**

O Senhor Deputado Bruno Coimbra (PSD) apresentou genericamente os fundamentos para a criação deste GT sublinhando, nomeadamente, que este tema da água, da eficiência hídrica e da seca, tem sido recorrentemente discutido, tanto em Plenário como nesta Comissão. Disse ainda que, deste debate, tem convergido a ideia da necessidade de revisão da Lei da Água, tendo já alguns partidos apresentado iniciativas neste âmbito. Adicionalmente, o GP do PSD, no debate da atualidade da última semana, deu nota desta sua intenção de promover a constituição de um GT, nesta Comissão, no âmbito do qual um conjunto alargado de entidades pudessem ser ouvidas, seguindo-se um período para apresentação de propostas para a revisão da lei, dando depois sequência a todo o processo de especialidade neste GT. Entende o PSD que há novos desafios na política da água, ligados à inovação, digitalização, entre outros, que justificam a revisão da Lei da Água, num processo que deve ser promovido, na sua perspetiva, a partir do Parlamento, com o contributo de todos os partidos.

O Senhor Deputado Ricardo Pinheiro (PS) congratulou-se com esta iniciativa do PSD, salientando que, no seu entendimento, é importante que a Assembleia da República se envolva e participe neste processo de revisão da Lei da Água. Frisou que no atual cenário em que os efeitos das alterações climáticas, nomeadamente em Portugal e Espanha, se têm vindo a agravar, é necessário e ultrapassar as divergências político-partidárias e trabalhar em conjunto para o mesmo objetivo comum de repensar a política da água, apresentando uma “boa proposta” que responda às necessidades dos portugueses e de alguns setores económicos, nomeadamente da agricultura e do setor energético. Sugeriu que na primeira reunião deste GT se avaliasse quais as entidades a serem ouvidas, definindo-se uma priorização.

O Senhor Deputado Duarte Alves (PCP) pediu a palavra para voltar a levantar uma preocupação, que tem manifestado por diversas vezes, sobre a limitada capacidade de os partidos com menor representação parlamentar em participar em GT. Sublinhou que, estando representados em várias Comissões, nomeadamente nesta, cujas reuniões decorrem na terça-feira à tarde, e que as reuniões do GT serão naturalmente agendadas para outros dias da semana, tal circunstancia poderá não só limitar como até impedir a sua participação, limitando a sua capacidade de discussão. Reputando esta matéria de grande importância, manifestou o seu ceticismo relativamente a esta metodologia de trabalho, propondo que as audições se realizassem no âmbito da Comissão, no horário normal das



## **Comissão de Ambiente e Energia**

### **ATA NÚMERO 46/XV/ 1.ª SL**

reuniões da Comissão. Se o GT vier a ser aprovado, deve, no seu entender, ter o cuidado de agendar as reuniões de modo que seja compatível com uma participação partidária que deve ser o mais alargada possível.

Contrapôs o Senhor Deputado Bruno Coimbra (PSD) dizendo que, embora compreenda a preocupação do PCP, não há alternativa, visto que a programação destas audições fora do âmbito do GT seria inviável. Saliu que só o PSD pretende ouvir 25 entidades, e que, em temas desta importância e amplitude, lhe parece desadequado que o processo de especialidade ocorra no quadro de reuniões de Comissão até porque não isso impossibilitaria a conclusão dos trabalhos nesta legislatura.

Lembrou que há regras de funcionamento previstas regimentalmente que devem ser cumpridas, realçando, por exemplo, que as quintas-feiras de manhã estão reservadas para as reuniões dos GP e que por tal motivo não se agendam reuniões para esses dias da semana. Na sua perspetiva, caberá a cada partido, no quadro das limitações que decorrem da sua dimensão, planificar as suas atividades e priorizar a sua participação em reuniões e audições. Lembrou que esse trabalho se plasmará no seu próprio projeto de lei, que merecerá toda a atenção no GT. Sugeriu que os partidos nomeiem dois deputados, por exemplo um efetivo e um suplente, para se revessarem nestas reuniões.

Submetido a votação, a criação deste Grupo de Trabalho foi aprovada com a abstenção do PCP e os votos favoráveis do PS, PSD e CH.

Por fim, tomou a palavra o Senhor Presidente dando nota de que, caberá ao GP do PS a coordenação deste GT. Informou ainda que iria agendar uma reunião de Mesa e Coordenadores para discutir a composição deste GT, solicitando, de qualquer modo, aos GP/DURP, que fizessem chegar, por escrito, os nomes dos deputados efetivos e suplentes que integrarão o GT.

#### **8. Outros assuntos**

O Senhor Presidente deu conhecimento que os subscritores da Petição n.º 23/XIV, sobre a exploração de Lítio, do Movimento SOS Serra d'Arga, desistiram da mesma. Nesta sequência, foi dada como finda a petição tendo o Senhor Presidente anunciado que será enviado ofício ao PAR solicitando o seu arquivamento. Aproveitou ainda para agradecer ao



## Comissão de Ambiente e Energia

### ATA NÚMERO 46/XV/ 1.ª SL

GP do PS o esforço que tem desenvolvido para dar bom seguimento às petições pendentes nesta Comissão, cujo resultado é já visível na redução das pendências.

Prosseguiu transmitindo algumas informações sobre a visita de trabalho aos Açores, entretanto autorizada pelo PAR. Deu nota de que o programa da visita, que decorrerá entre de 10 a 14 de julho, está a ser finalizado e que, para esse efeito, a Comissão está em contato com duas Secretaria regionais da Região Autónoma dos Açores (RAA) e com a Assembleia Legislativa da RAA.

Prosseguiu, dando conhecimento de que o relatório da visita de trabalho a Mirandela e Tondela, que foi previamente distribuído pelos Senhores Deputados, não havendo propostas de retificação ou contributos, será remetido ao PAR. Aproveitou ainda para agradecer aos serviços a sua elaboração.

Terminou, fazendo o ponto de situação audições agendadas até às férias, referindo os agendamentos da próxima reunião, dia 28 de junho, bem como as audições ao Ministro do Ambiente e Ação Climáticas nos dias 18 e 19 de julho, listando, por fim, todas as audições que ficaram pendentes, para agendamento após as férias. Deu também indicação de que os serviços de apoio à Comissão remeterão aos Senhores Deputados a calendarização atualizada.

O Senhor Deputado Bruno Coimbra (PSD) informou concordar com o relatório, reiterando também os cumprimentos aos serviços, posto o que saudou Senhor Presidente por ter dado bom seguimento ao projeto de deslocação ao Açores.

A reunião foi encerrada às 13:20 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, depois de lida e aprovada, será devidamente assinada.

Palácio de São Bento, 21 junho 2023.

O PRESIDENTE  
  
(TIAGO BRANDÃO RODRIGUES)



## Comissão de Ambiente e Energia

### ATA NÚMERO 46/XV/ 1.ª SL

#### Folha de Presenças

Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados:

António Monteiro (PS)  
Bárbara Dias (PS)  
Diogo Cunha (PS)  
Joaquim Barreto (PS)  
José Pedro Ferreira (PS)  
Nelson Brito (PS)  
Raquel Ferreira (PS)  
Ricardo Pinheiro (PS)  
Rui Lage (PS)  
Tiago Brandão Rodrigues (PS)  
Vera Braz (PS)  
Alexandre Simões (PSD)  
Bruno Coimbra (PSD)  
Hugo Martins De Carvalho (PSD)  
Hugo Patrício Oliveira (PSD)  
Jorge Salgueiro Mendes (PSD)  
Rui Cristina (PSD)  
Rita Matias (CH)  
Duarte Alves (PCP)  
Pedro Filipe Soares (BE)  
Inês De Sousa Real (PAN)  
Rui Tavares (L)  
Jorge Gabriel Martins (PS)  
Luís Graça (PS)  
Miguel Matos (PS)  
António Topa Gomes (PSD)  
Carlos Cação (PSD)  
Paulo Ramalho (PSD)  
Rosa Venâncio (PS)

Faltaram os seguintes Senhores Deputados:

Cláudia André (PSD)

Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados:

Francisco Dinis (PS)  
João Marques (PSD)  
Bernardo Blanco (IL)